

# Exportaciones de berries anotan fuerte aumento en inicio de año

**ECONOMÍA.** Comparado a diciembre, enero del 2024 registró un alza del 225% en comercialización al exterior. Agricultores atribuyen a complicaciones en Perú.

Vivian Beñaldo Catalán  
cronica@cronicachillan.cl

**D**urante enero de este año, las exportaciones de berries y cerezas crecieron un 8,3% respecto a igual fecha que el año pasado, registrándose además un alza del 225% en comparación a diciembre del 2023, según datos expuestos por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) en su boletín mensual de exportaciones, resultados que productores locales atribuyen a que hubo una menor cantidad de fruta y que fue pagada a buen precio en el exterior.

En enero del 2024, según el INE, las exportaciones de la región alcanzaron US\$ 100,9 millones de dólares, con un crecimiento interanual de 15,4%. El mayor dinamismo de las exportaciones se debió principalmente al sector Industria, destacando la incidencia positiva de los productos exportados

**31y 30%**  
registraron los

principales destinos de venta desde Ñuble, siendo Estados Unidos y China, respectivamente.



AGENCIA UNO

AGRICULTORES EXPLICAN QUE AUMENTO SE DEBE A VENTAJAS CON RESPECTO A COMPETIDORES.

en la rama fabricación celulosa, papel y cartón.

A nivel regional, el sector silvoagropecuario experimentó una participación del 41%, mientras que la variación interanual de este sector presentó un decrecimiento interanual del 1,4%. En cuanto a la actividad económica, la rama fruticultura presentó una participación del 40% con US\$40,1 millones de dólares, registrando una disminución interanual de 2,9%, equivalente a US\$ 1,2 millones.

Cabe destacar que los

principales países de destino de las exportaciones fueron Estados Unidos y China, con participaciones del 31% y 30% respectivamente.

Respecto a los resultados que mostró el INE, el economista Renato Segura, dijo que "efectivamente, al sector exportador les fue bien, si bien, no en precios, pero sí en volumen de exportación".

Hace meses los agricultores locales vienen advirtiendo sobre una crisis en su rubro, ya que la mayoría no exporta, por lo que el economista prefirió

no hablar de recuperación. "Esta realidad contrasta con sectores agrícolas de productos que no pertenecen a la canasta exportadora regional. En este caso me refiero principalmente al trigo y la uva. Es decir, en la actividad aún no podemos hablar de recuperación, toda vez que la actividad económica general (exportadores y no exportadores) no se ha recuperado. Esto es una mala noticia para sectores de la actividad económica relacionados, como ocurre con el comercio y la construcción".

## AGRICULTORES LOCALES

Por su parte, Luis Monsalves, agricultor y exportador de cerezas, dijo que a pesar de la incertidumbre que existía en su rubro, enero fue un buen mes para la salida de este fruto y señaló que "los exportadores anduvimos muy bien durante ese mes, a pesar de que la agricultura en general estuvo de capa caída".

Referente a qué atribuyen estos buenos resultados, Monsalves respondió que "primero, hubo buen clima para la fruta, el clima acompañó, lo que ayudó a que se fueran sanas. Además, hay que sumar que no había mucha fruta, por lo que se pudo comercializar a buen precio".

Álvaro Gatica, vicepresidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, dijo que "si bien, esto ha ido aumentando año tras año, el tema de los berries como arándanos, el aumento se debe a un tema puntual, ya que Perú tuvo problemas con sus exportaciones por temas climáticos y eso, nos abrió una ventaja a nosotros en la exportación, tuvimos un veranito de San Juan, sin embargo, en la próxima temporada vamos a seguir como estábamos antes".